

Rathaus / Sicherheit / Feuerwehr

Kommandant Dr. Gerold Hämmerle verstorben

Vor rund zwei Wochen fiel der Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr Dornbirn einem tragischen Unfall zum Opfer. Dr. Gerold Hämmerle war ein von allen geschätzter Mensch, der sowohl als Feuerwehrmann, als Arzt aber auch weit darüber hinaus mit seinem Wesen, seinem Engagement und seiner Herzlichkeit viel bewegt hat und mit seinem Wirken Spuren hinterlässt, die noch lange sichtbar sein werden.

Gerold Hämmerle war als Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr und als Mitglied der Stadteinsatzleitung maßgeblich an der Entwicklung und Gestaltung der Sicherheitsstruktur der Stadt Dornbirn beteiligt. Sein Fachwissen, sein Engagement und vor allem seine große soziale Kompetenz haben die Zusammenarbeit der Sicherheitseinrichtungen in unserer Stadt beeinflusst. Mit seinem Weitblick, seiner Übersicht und seinem Gespür für das Richtige und Notwendige hat er nicht nur die Feuerwehr, sondern auch den Katastrophenschutz in Dornbirn geprägt.

Für die Entwicklung der Dornbirner Feuerwehr hat er als Kommandant, leidenschaftlicher Feuerwehrmann und wichtiger Partner der Stadt entscheidende Weichen für die Zukunft gestellt. Dabei ging es ihm unter anderem um die Sicherstellung und Förderung des ehrenamtlichen Engagements, eine professionelle Ausstattung der Feuerwehr mit Augenmaß und die Entwicklung der Standorte in den Bezirken. Mit dem Projekt „Feuerwehr 2030“, das von ihm mitinitiiert wurde, soll die Dornbirner Feuerwehr zukunftsfit gemacht werden. Auch hier hat Gerold mit seinem Gespür für notwendige Anpassungen an neue Anforderungen entscheidende Impulse gesetzt, die in seinem Sinne weitergeführt werden.

Auch als später in Feldkirch tätiger Arzt stand Gerold mit dem Krankenhaus der Stadt in enger Verbindung. Hier hatte er im Jahr 1998 in der Chirurgie als Turnusarzt begonnen. Im Jahr 2009 wurde er zum Oberarzt der Chirurgischen Abteilung ernannt. Als Spezialgebiet lag ihm die Gefäßchirurgie ganz besonders am Herzen, weshalb er sich vor rund 10 Jahren zu einem Wechsel in das Landeskrankenhaus Feldkirch entschloss, wo er diesen Schwerpunkt weiter ausbauen konnte.

Gerold Hämmerle war ein außergewöhnlicher Mensch, der in seinem leider viel zu kurzen Leben mehr bewegt hat, als in ein durchschnittliches Menschenleben zu passen scheint. Er hat Spuren hinterlassen, die noch lange sichtbar bleiben werden. Mit seinem Wesen und seiner Herzlichkeit hat er viele Dornbirnerinnen und Dornbirner berührt.